

## ¡Buen resultado!

Venció Sánchez Guerra a los oficiales de Correos. Si hubiera sido leal, razonable, humano, hábil, en vez de vencerlos habría atendido sus justas reclamaciones, y el servicio que aquellos prestan no habría tenido más paralización que la ocasionada por la torpeza y el orgullo de Piniés, pero a estas horas no se notaría en él irregularidad alguna.

Mas era preciso que triunfara el principio de autoridad; que el Poder público, tan desacreditado otras veces por los mismos que le ejercen, brillara hasta dastumbrarnos, y para conseguir esto nada perdonó el jefe del Gobierno: desde la aviesa provocación a los postales hasta la disolución del Cuerpo que éstos formaban.

El triunfo de Sánchez Guerra ha sido total, y no queriendo desmentir este hombre su carácter atrabilionario y vengativo, lejos de mostrarse generoso con los vencidos se ha ensañado en ellos ejerciendo duras represalias.

Pero ¿cuál ha sido el resultado de este triunfo, llamado de la «opinión pública» por el mismo Sánchez Guerra, y debido realmente a todo lo pequeño, a todo lo mezquino y a todo lo insensato que comprende en nuestro país el presente régimen social?

Pues para la Hacienda de la nación, la pérdida de algunos millones.

La desorganización de un servicio de extraordinaria importancia, que lleva trazas de durar, y con esa des-

organización un grave daño a los intereses de todos los ciudadanos, y singularmente—¡oh, consecuencias de la locura!—a los de la clase burguesa.

Y una sembradura enorme, entre los funcionarios del Estado, de sentimientos e ideas de rebeldía, que dará, andando el tiempo, una abundante cosecha de hombres que pelearán resueltamente contra el sistema social tan torpemente defendido por Sánchez Guerra.

¿Place este resultado al jefe del Gobierno? Es posible que sí. Acaso satisfecho por ese ligero éxito personal repita la célebre frase: «Después de mí, el diluvio.» Y entienda, además, que quien consiente ejercer autoridad a Anido, Argeui y Millán de Priego, y deja que con el producto del juego, extendido como nunca por todo el país, se compran motocicletas para los guardias de Seguridad, se subvencione a agentes de policía, se adquieren «autos» para jefes de esos Cuarteles y se arreglan y decoran despachos y salones de Gobiernos de provincia, no desentona, como gobernante, haciendo lo que ha hecho en el asunto de Correos.

Si la clase burguesa en España tuviera meollo, ni habría aplaudido lo realizado con los postales por Sánchez Guerra, ni habría consentido que desorganizara el servicio de Correos.

Ella misma, con su estultez, conspira contra sus propios intereses.

Pablo IGLESIAS

de Sanatorios; que los niños pasan muchos días sin poderse bañar, y hasta escasea el agua para la limpieza diaria; que no se realizan excursiones con los colonos; que no existe un plan fijo de educación; que se perjudica a los niños con tantas fiestas organizadas para agradar a las frecuentes visitas oficiales; que sólo se hace obra de exhibición y no labor fundamental de Colonias, y que están almacenados cientos de niños en un mismo edificio, siendo así que para obtener positivos beneficios en las Colonias se necesita que el número de colonos sea muy reducido.

Esperamos a que continúen estas cuestiones los propagadores de otras noticias. Una vez más hemos de manifestar que no vamos contra el Sanatorio de Pedrosa; que lo único que nos preocupa en este caso es el problema relativo a las Colonias infantiles, institución municipal que desampara se desarrolla debidamente, con todo prestigio y el mayor número de garantías, ya que sólo así podrá el Ayuntamiento de Madrid conquistar la debida autoridad ante la opinión y logrará que los padres confíen sus hijos al Municipio para que los lleve a las Colonias, que tanto beneficio pueden producir en la salud de los hombres del mañana.

Nuestro compañero Cordero ya ha expresado en sus artículos, publicados en estas columnas, que no se debe confundir la Colonia escolar con el Sanatorio de niños, y esa misma opinión se ve confirmada por el maestro que redacta la sección de «La Libertad» de que tomamos las anteriores líneas.

Ya rechazamos la insidia de que en este asunto persiguiéramos acreditar un Sanatorio en contra de otro. Hoy hemos de repetir que lo único que defendemos es la salud más perfecta para los hijos pobres de Madrid, que son los únicos que tienen derecho a ocupar plaza en las Colonias escolares del Municipio.

### EL NUMERO DE MAÑANA

Estará dedicado a la Unión General y resultará muy interesante. Constará de

CUATRO PAGINAS

y publicará los siguientes artículos:

TEMAS DEL CONGRESO.—LA FUSION,

por Francisco L. Caballero.

CONTRA EL FASCISMO,

por A. Fabra Ribas.

LAS GUILDAS DE LA EDIFICACION EN INGLATERRA.

Además, entre otros, insertaremos trabajos de nuestros compañeros Bello, Escobedo, etc., y dedicaremos una plana entera a la publicación de la Memoria del próximo Congreso de la Unión General.

[Trabajadores: Propagad estos números de EL SOCIALISTA, que son un excelente medio de propaganda para la táctica sindical y para nuestras ideas de independencia.]

### LA ORGIA DE MARRUECOS

Se han gastado más de cien millones de pesetas en Marruecos.

El optimismo ministerial es cosa fácilmente demostrable a poco que se profundice en el examen de las cuestiones. Acerca del problema de Marruecos se ha dicho por boca del señor Sánchez Guerra que era programa de gobierno el de restringir lo posible la acción militar en Africa para llegar en un corto plazo a la repatriación de la mayor suma posible de tropas y a la reducción de los gastos militares, que el señor Bergamín consideraba superiores a la capacidad económica de la nación.

Lo de la repatriación ya hemos visto que no tiene más valor que el de una desagradable broma de verano. Antes de que lleguen a la Península los hombres de la quinta del 19 se incorporan al ejército de Marruecos los soldados de la quinta de 1921, en cantidad que no disminuye en lo más mínimo el cupo de 160.000 hombres que España sostiene en Marruecos a partir del desastre de Annual.

En cuanto a los gastos, pese a los aparentes propósitos del ministro de Hacienda, sobre Marruecos continúa cayendo una lluvia de millones tan copiosa como en los tiempos de mayor derroche, en una campaña donde las vidas de los hombres y los intereses de la nación se malgastan de la manera más inicua.

El resumen de los gastos de lo invertido en Marruecos durante el se-

gundo trimestre del año actual evidencia que cada día es más costoso el sostenimiento de la guerra que el pueblo condena con todas sus fuerzas.

Según los informes de la Intervención civil de Guerra y Marina, en dicho trimestre, de abril a junio, se pagaron para Marruecos 115.750.000 pesetas, de los cuales corresponden sólo al departamento de Guerra más de 113 millones.

En igual trimestre del año anterior, la cifra de gastos por el mismo concepto fué de 48.170.000 pesetas, lo que supone un aumento en los gastos para el trimestre de este año de más de sesenta y siete millones de pesetas.

De este modo cumple el Gobierno sus ofrecimientos de reducción de gastos y disminución de las fuerzas militares que operan en Marruecos. El derroche y la manzana de hombres seguirá por tanto tiempo como lo consienta la mansedumbre del pueblo, que parece inagotable.

La guerra—lo diríamos recordando una manoseada frase—parece consustancial con la Monarquía española. La primera no tendrá término en tanto la otra pueda seguir alentando las locuras del imperialismo.

### NOTA INTERNACIONAL

#### Monro y Marx

Poco tiempo después del Congreso que en Montreal celebró el año pasado la American Federation of Labor hablabamos con un socialista de los más eminentes de los Estados Unidos, y nos dijo:

«El hecho de que en Montreal haya habido un hombre capaz de oponer su candidatura a la de Samuel Gompers supone en el primero un espíritu aun más conservador que el del mismo Gompers.»

Esto, para los badulaques que hacen de los mandatarios de los organismos obreros una especie de tocacampañas, cargando con todas las responsabilidades.

Nuestra preocupación es otra. El hecho es que Gompers se adhirió en principio a la Federación Sindical Internacional, participando activamente en los trabajos de su Congreso constituyente de Amsterdam. Mas pasaron los meses y la American Federation of Labor no mandó una sola cotización a Amsterdam. Se le dejó su proceder, y entonces, echando mano al sombrero, dijeron cortésmente: «A más verb», arrastrando en su huida de los Secretariados internacionales las Federaciones industriales americanas.

Han transcurrido varios meses, Triunfal, con sus arcas llenas de oro y sus palacios rascacielos, frente a una Europa en ruinas, América toda abrazó de nuevo la doctrina del famoso presidente: «América, para los americanos»; que los europeos se las entiendan con su miseria. Mientras tanto, una crisis económica se cernía sin piedad sobre América, pudiéndose sus productos y viéndose obligados a servirse de los cereales que nadie quería como de combustible para las calderas de vapor. El destino implacable tiene fretas de esas.

Naturalmente, vino el cortejo de huelgas, entre ellas la de mineros, y se acabó el carbón en la rica América, que tuvo que mandar sus barcos a Europa. ¡Tremenda humillación! Además, como la doctrina de Carlos Marx, que infunde a los proletarios de todos los países un sentimiento de solidaridad y unión, tiene millones de prosélitos en Europa, se impidió llegar carbón a los puertos yanquis, y después, el Congreso internacional de mineros, reunido en Francfort a primeros de agosto, acordó mandar un subsidio de 25 millones de marcos para los huelguistas americanos. Gracias a esta solidaridad internacional bienhechora, los mineros americanos han triunfado y han vuelto al trabajo con los mismos salarios que antes de la huelga, no pudiendo ser esos salarios revisados hasta agosto de 1923. Han vencido a los potentes magrales de las minas americanas.

Con el triunfo, los mineros americanos, que no querían nada de la Federación Sindical Internacional, se llevan de sus afiliados una buena lección de solidaridad internacional. Que aproveche.

HENRI

¡OBRERO! INGRESA EN EL PARTIDO SOCIALISTA. CUANTO MAS NUMEROSO SEA ESTE MENOS IMPERERA EN NUESTRO PAIS EL ELEMENTO REACCIONARIO Y MAS PROXIMA ESTARA LA HORA DE QUE CONCLUYA LA EXPLOTACION DE TU CLASE

## En defensa de los intereses de Asturias

La clase trabajadora exige garantías.—«Si la salvación de Asturias trajera como consecuencia la ruina de otras provincias, dejaríamos las minas para dedicarnos a otros trabajos y no figuraríamos en este acto.»—«Si la clase patronal no cumple sus compromisos, ella será la responsable de lo que ocurra».

Confesémoslo sinceramente. Acudimos a la Asamblea con una representación, más que por nada, por solidaridad con los compañeros de las minas. No abrigáramos ninguna esperanza en los momentos que vienen interviniendo en la solución del grave problema que se cifra sobre esta provincia. Es verdad que en la Comisión gestora interviene Llaneza, en nombre y representación del Sindicato Minero Asturiano; pero son tantos los desengaños que va dando la clase patronal, que temíamos que este acto que ayer se celebró no tuviera otra finalidad que la de una defensa efectiva de los intereses de una clase.

Hoy ha desaparecido en nosotros la desconfianza. El acto celebrado ayer en la plaza de toros es algo que compromete seriamente a todos en la defensa de todos los intereses, y los de los obreros, de todos con todo calor por el camarada Llaneza y la Comisión ejecutiva de la Comisión gestora, no pudo quedar relegados a segundo término, porque fueron reñudados ayer por los trabajadores de toda la provincia, y muy particularmente de las minas, que ayer confirmaron con estruendos aplausos lo dicho por el secretario del Sindicato Minero.

No; no es posible que la clase patronal deje a un lado los intereses de los obreros en esta ocasión para mirar única y exclusivamente a los suyos propios. Pudo la Patronal minera lanzar a los obreros a una huelga—locut diríamos mejor—para conseguir por este medio lo que por sí sola no hubiera alcanzado del Gobierno. Pudo también cometer la injusticia de rebajar los jornales en un 5 por 100, aprovechándose de la situación y de la ayuda que la prestaron los extremistas a lo Acevedo y a lo Castro; pero ahora no podrá repetir la maniobra. Todas las demás clases la han arrancado el compromiso de que no ha de tener que emigrar ni un obrero más, y si no cumpliera esto, Asturias entera se levantaría en airada protesta contra la Patronal minera.

«Que no debemos tener confianza más que en los trabajadores? De acuerdo. Pero es que los trabajadores se comprometieron ayer a imponer el cumplimiento del compromiso patronal. Y tenemos fe en que lo impondrán. Lo decía Llaneza ayer en el acto de la plaza de toros de Oviedo: «Hemos arrancado a la Patronal el compromiso de que de los obreros que hay en Asturias no debe salir uno solo, llegando donde sea necesario para conseguirlo. Si no cumplan este compromiso, ellos serán los responsables de lo que ocurra; pero yo, Manuel Llaneza, os digo desde esta tribuna, y adquiero con esta declaración un compromiso formal ante vosotros, que antes de emigrar de Asturias iré a las montañas para defenderme desde allí con las armas que tenga en mis manos.»

La ovación con que fueron acogidas estas manifestaciones de Llaneza significó también el compromiso de los obreros de apelar a iguales procedimientos.

«Quién será el que se atreva a faltar a los compromisos contraídos de forma tan solemne?»

Al procurar la defensa de los intereses de Asturias no pretenden los trabajadores perjudicar los de ninguna otra provincia. Llaneza lo dejó bien sentado ayer: «Si la defensa de los intereses de los mineros—dijo—trajera como consecuencia la ruina de los trabajadores de otras provincias, sería preferible que dejaráramos las minas hundirse y dedicáramos a otra clase de trabajo.» Esta declaración produjo muy buena impresión en la enorme concurrencia, aunque era esperada y desconfiada, ya que quien hablaba era el representante de una organización que cuenta como una de las páginas más gloriosas de su historia la práctica del principio de solidaridad.

Ahora fijense los patronos y todos los demás que intervienen en este problema que se ventila en los compromisos que han contraído frente a la provincia entera, porque ¡ay de aquel que no los cumpla!

Wenceslao GARRILLO

### POR LA MAÑANA, EN LA DIPUTACION

OVIEDO, 12.—Ayer por la mañana se reunieron en la Diputación provincial los representantes de los patronos, obreros, Ayuntamientos, Diputación, Universidad, parlamentarios, etc., para acordar las conclusiones que habían de enviarse al Gobierno después de aprobadas por la Asamblea que se celebraría por la tarde en la plaza de toros.

### POR LA TARDE

El aspecto que ofrecía la plaza de toros era realmente imponente. Quedándonos muy cortos, podemos asegurar que pasaban de veinticinco mil las personas que allí se reunieron. Entre los concurrentes, había portadores de banderas y estandartes, en su mayoría de Empresas mineras.

A las cuatro de la tarde declaró abierto el acto el presidente de la Diputación provincial, señor Guisasaola, quien empezó manifestando que la Comisión organizadora puede considerar recompensado su trabajo al presenciar la numerosa concurrencia que acude a este acto.

Tenemos la mitad del triunfo alcanzado, y conseguiremos que nuestro celo no resulte egoísta, perjudicando con nuestra actuación a otras provincias.

Defendamos la independencia de la industria nacional.

Tenemos la seguridad de que seremos atendidos porque estamos para ello dispuestos a llegar a donde sea preciso. No podemos aceptar los términos del Tratado, y si este acto no bastara para conseguir lo que nos proponemos, apelaremos a los que sean precisos, contando con la provincia entera. (Ovación.)

### DON ANTONIO FERNANDEZ ALONSO

El primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Oviedo saludó a las representaciones que acuden al acto. Hago extensivo mi saludo a los esforzados obreros y a la prensa nacional y regional. Todos unidos hemos de contribuir a salvar a Asturias. Cuando se nos atropella, sabemos defendernos heroicamente. (Aplausos.)

### DON ANICETO SELA

Habla en representación de la Federación Patronal Minera, y empieza manifestando que en esta manifestación de las clases organizadas de toda la provincia se viene a defender los derechos atropellados por el Tratado con Inglaterra. Dice que la Patronal que representa está dispuesta a defender los intereses de los obreros, del comercio y de los patronos, pues no pueden defenderse en estos momentos los intereses de una sola clase. Hoy—exclama—todos somos unos.

Hace una detallada relación de lo que pagan por derecho de Aranceles muchísimas materias y artículos importados, comparándolos con los de los carbonos, y rebaja los derechos arancelarios, y cuando acudimos en queja al ministro de Estado, éste nos consoló que se había enterado del asunto demasiado tarde.

Las condiciones de nuestras minas nos permiten competir, no siendo con protección, sin que esto creé una situación privilegiada, producto de un favor especial.

Termina diciendo que debemos ser librecambistas, pero el librecambio para todo. Y de arruinarse Asturias, debemos mirar sin dolor que se arruinen otras provincias.

(La mayor parte del discurso de este orador no se percibe a causa de los murmullos de la concurrencia.)

### MANUEL LLANEZA

Es acogido con una gran ovación el secretario del Sindicato Minero Asturiano al adelantarse a la tribuna. Los ardorosos aplausos acallan algunos silbidos que se oyen aisladamente. Comienza así su discurso:

Ciudadanos: Venimos a este acto, y traigo la representación a esta asamblea del Sindicato Minero Asturiano, y yo os pido a todos los concurrentes que aquí estáis que atendáis un momento, ya que la representación que en estos momentos ocupa la tribuna tiene que determinar claramente ante todos los que aquí... (Una voz: ¡Fuera! La mayoría del público aplaude a Llaneza.) Ante todos los que aquí estáis, la posición que en estos momentos tomamos. Así, pues, yo os vuelvo a suplicar a unos y a otros, a los que estáis y a los que no estáis conformes, que escuchéis, y después que escuchéis, que juzguéis. (Aplausos.)

«¿Cuáles han sido las causas y cuáles han sido los motivos para que en estos momentos la representación del Sindicato ocupe la tribuna en compañía de otros factores de la producción y de los órganos corporativos de nuestra provincia? Yo lo voy a determinar, y voy a procurar hacerlo en breves palabras, porque no creo que son propios estos actos para pronunciar discursos, sino para sentir conclusiones. (Aplausos.)

Venimos aquí... (en el tendido número 10 se produce un pequeño tumulto). Venimos aquí, y habla la representación del Sindicato en estos momentos, porque en todo este problema, en que se ventila hoy en Asturias los intereses, los sacrificados, las víctimas, van a ser la clase trabajadora. (Aplausos.) Y si la clase trabajadora va a ser la víctima, la clase trabajadora, ante los demás elementos de la producción que le ha pedido compromisos, que les ha pedido conclusiones, viene a esta tribuna a defenderse y a luchar por sus intereses. (Aplausos.)

## La Federación Internacional de Mineros y la huelga de los Estados Unidos

### HABILIDADES COMUNISTAS

Los demagogos de la prensa comunista no perdieron ocasión de lanzar sus habituales reproches e invectivas contra la Federación Sindical Internacional porque dicen que ésta no ha hecho un llamamiento a sus organizaciones afiliadas en favor de una acción de socorro para la huelga minera de los Estados Unidos.

Según dichos elementos comunistas, la Federación Sindical Internacional debía asegurar la victoria, por medio de la paralización de los transportes de carbón, del proletariado americano. Naturalmente, los comunistas no olvidan de lanzar por delante lo que ellos mismos pretenden haber hecho en favor del proletariado americano. Ellos dicen con orgullo que la Sindical Roja de Moscú ya ha lanzado un llamamiento a los trabajadores del mundo entero para que manifesten su solidaridad con los huelguistas. Pero los comunistas se callan qué tal llamamiento no ha tenido la menor eficacia ni ha prestado la más mínima ayuda a los mineros americanos, cosa que viene ocurriendo con todos los llamamientos lanzados por ese estado mayor sin ejército. La única consecuencia de tal llamamiento ha sido el llenar las columnas de la prensa comunista.

Hace ya mucho tiempo, en marzo de este mismo año, antes que los comunistas pensarán en ayuda alguna en este conflicto, el secretario de la Internacional de los mineros se mostró pronto a sostener a los camaradas americanos en su lucha, y les pidió indicaran lo que los mineros europeos pudieran hacer en su favor. El secretario de los mineros de los Estados Unidos de América respondió entonces que los mineros americanos se dirigirían a la Federación Internacional de Mineros cuando tuvieran necesidad de su ayuda.

Como en el Congreso inglés de los mineros (en julio de 1922), los demagogos comunistas informaron debidamente acerca de la situación de la huelga, y en sesión privada fué discutido el asunto de la solidaridad, los comunistas, ignorantes de lo tratado, vociferaron no obstante de nuevo la traición de los directores de Amsterdam. El simple hecho de que no se tratara públicamente el asunto de la huelga, evidencia la importancia de lo acordado; pero fué un pretexto más para que los calumniadores sistemáticos, siempre dispuestos a su tarea, afirmaran que los directores de los mineros ingleses querían sabotear la acción de socorro a los camaradas americanos.

El Congreso internacional de los Mineros, celebrado en Francfort a principios del pasado agosto, ha vuelto a tratar el asunto. En dicho Congreso no se ha seguido el ejemplo de Moscú, que procura ayudar a los camaradas americanos con simples palabras. De acuerdo con los de-

legados americanos presentes, que solicitaban ante todo una ayuda moral y económica, se votó una suma de 10.000 libras esterlinas para los compañeros en lucha.

La Internacional de Moscú habla mucho de solidaridad; pero, en efecto, no hace otra cosa que lanzar llamamientos y folletos de propaganda por todo el mundo. El valor de su ayuda práctica sólo ha podido demostrarse hasta ahora con el auxilio económico enviado el año pasado a los mineros ingleses, cuando estaban en huelga, y todo en junio enviaron 160 libras esterlinas! Tal ha sido la suma formidable aportada hasta ahora como solidaridad por sus pretendidos 15 millones de afiliados.

La ayuda eficaz a una huelga no se concibe más que por el deseo y con el acuerdo de la organización que dirige el movimiento. Si esta misma organización no se dirige a la Internacional profesional, directamente o por conducto de su Central nacional, y a la Internacional Sindical, esto es una demostración de que la propia organización en lucha cree que ella misma, a despecho de todas las exclamaciones comunistas, puede conducir su lucha.

Por último, la Federación Sindical Internacional no trata de manifestar su ayuda a las organizaciones en lucha por medio de grandes gestos teatrales y por palabras rimbombantes, que no tienen otro valor que el del papel sobre el cual se escriben e imprimen. Prefiere intervenir prácticamente. Vale más el dinero facilitado por la Internacional de Mineros que las frases decantatorias de la Internacional de Moscú. Con éstas ciertamente habrá prosperado poco la victoria de los mineros americanos y mucho menos habrán quebrantado la resistencia de aquellos propietarios de las minas.

### Lo del Sanatorio de Pedrosa

En su sección «Escuelas y maestros» dice nuestro colega «La Libertad» en su número de hoy, con relación a las denuncias del Sanatorio de Pedrosa, lo siguiente:

«Cuántas noticias hemos dado sobre la torpe organización de las Colonias escolares en el Sanatorio de Pedrosa han sido comprobadas por los técnicos y por la Comisión del Ayuntamiento de Madrid. Días después, los interesados en que sigan mal los Colonias escolares lanzan telegramas a la prensa, queriendo ocultar los hechos y presentando a aquel Sanatorio como modelo entre sus similares. Las personas conocedoras de estas cuestiones conocen la falsedad de tales afirmaciones y saben que el sitio donde está instalado el Sanatorio no es bueno para Colonias, cosa bien distinta del régimen

EL VICIO DEL JUEGO

El ejemplo de arriba

Salvo aquellos pocos que interesadamente se preocupan de las posibles y futuras combinaciones políticas que puedan ocurrir cuando llegue la otoño...

Lasarrie ha concedido el mayor premio del mundo, y en sus apuestas se han llegado a pagar a favor de ese caballo del rey 270 pesetas por cada duro...

Y cuando terminaban las carreras, el rey don Alfonso XIII, orgulloso del triunfo, sacaba de la pista al caballo ganador de las 600.000 pesetas...

Y para que se vea que el hecho no es una cosa aislada, sino que forma parte intrínseca de nuestra idiosincrasia política...

El presidente del Consejo y el ministro de Estado tuvieron la «corazonada» de que «Ruban» llegaría el primero...

También el marqués de Albuernas ha sido de los afortunados en las apuestas, y parece que ha cobrado un «pico» nada desdeñable...

Recordando la frase del príncipe de Dinamarca, diremos: «Cómo huele a pedrido!»

EL REY DA UN BANQUETE

SEBASTIAN, 12.—Mañana se celebrará en el Continental Palace el banquete con que el rey obsequia a las personalidades del club...

Hasta ahora tenían muchos españoles su esperanza sola de vivir cómodamente en los premios de la lotería nacional...

En el brindis del presidente del Jockey Club serán esbozados los proyectos para el año próximo...

También corren rumores de que es posible que, visto el exitazo obtenido el domingo, el Gran Premio llegue a ser de un millón de pesetas.

DON RAMON ALVAREZ VALDES

Hac. uso de la palabra, en representación de los parlamentarios asturianos, empezando por manifestar que, en cuanto de él dependa, está a la disposición de la provincia.

Defendiendo a los parlamentarios de las censuras de que se les hizo objeto, diciendo que siempre estuvieron dispuestos a defender lo que se les pidió.

Asegura que los ministros asturianos están dispuestos a defender los intereses de la provincia.

Dirigiéndose a los patronos, les dice que es menester que se conviencan de que no es momento para grandes ganancias...

Pide estrecha y entusiasta unión, así como confianza mutua, esperando a juzgar cuando llegue el momento de las residencias.

Termina dando lectura de las conclusiones, y anunciando que al final se iría en manifestación al Gobierno civil para entregárselas.

Los trenes transportaron a Oviedo una enorme cantidad de personas...

Los obreros de las minas no trabajaron en todo el día, y en Oviedo no se trabajó por la tarde.

Asturias entera se manifestó ayer.—Llorca.

Administración

Rogamos a cuantas entidades e individuos tengan deudas con esta Administración que remitan con toda urgencia su importe por giro postal...

Las cantidades pequeñas pueden enviarse en sellos de Correos, certificando la carta.

Repuesto ya de su ligera indisposición, nuestro compañero Luis Fernández, ha salido para realizar la excursión de propaganda...

A incorporarse con dicho compañero saldrá mañana, jueves, el camarada Lucio Martínez, para terminar juntos los pueblos comprendidos en el siguiente itinerario...

En la llamada estación de las Puigas, situada en el paseo Imperial, ocurrió ayer tarde un espantoso accidente del trabajo...

Se hallaban ocupados en la descarga de bloques de hierro varios obreros, que utilizaban para su tarea una grúa...

Suponemos que del mal estado de las piezas de la grúa se deducirá alguna responsabilidad, que habrá de escharbar el Juzgado...

Por disposición del juez de guardia ya trasladado el cadáver al Depósito judicial.

Organizados por varios elementos se verificará mañana, a la una de la tarde, en el restaurante de la Ciudad Lineal...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Vosotros ya lo sabéis: si viene mañana esa situación, y si no cumplen lo prometido esas representaciones...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

Así, pues, esta es la actitud adoptada por el Sindicato Minero Asturiano...

El locaut del ramo de la madera

LA REUNION DE ANOCHE

En el teatro de la Casa del Pueblo se verificó anoche la reunión de todos los delegados de fábricas, talleres y obras...

SE DARA PERSONAL A LOS PATRONOS QUE FIRMAN

Después se puso a discusión si se había de dar personal inmediatamente a los patronos que acepten dichas bases...

LAS BASES APROBADAS

Se dió lectura a dichas bases, las que, después de algunas breves aclaraciones, fueron aprobadas...

1. Reconocimiento del Sindicato.

2. Todos los obreros que ejecuten labores que están comprendidas dentro de las distintas especialidades que integran este Sindicato tendrán que pertenecer al mismo...

3. Jornal íntegro en caso de accidente de trabajo.

4. El pago de los jornales quedará efectuado dentro de las horas del trabajo.

5. Los patronos quedan obligados a pedir el personal que necesitan a este Sindicato.

6. En caso de falta de trabajo, los despidos de obreros se efectuarán por sorteo...

7. En todas las obras, fábricas y talleres serán reconocidos por los patronos los delegados autorizados por este Sindicato...

8. Respetar y hacer respetar a patronos y obreros todas las bases firmadas.

b) Intervención directa en el despido y admisión de obreros.

c) Obligación de mantener la moralidad dentro de las obras, fábricas y talleres...

OTRAS BASES PARA LOS REAGIOS

Sin discusión fueron aprobadas otras bases, que se adicionan a las anteriores...

Primera. Abono de todos los jornales perdidos.

Segunda. Semana inglesa de cuarenta y cuatro horas...

Tercera. Todos los útiles de trabajo para todas las especialidades serán por cuenta de los patronos.

EL SINDICATO LIBRE EN MADRID?

Varios delegados hablaron de un manifiesto, firmado por «Un grupo de ebriistas» del «Grupo de obreros libres de la madera»...

Se leyó el referido manifiesto, y tanto el Comité como los delegados que comentaron el manifiesto coincidieron en afirmar rotundamente que éste era obra de la Patronal...

También protestaron energicamente contra el hecho de que hace unos días no se autorizó un manifiesto del Sindicato...

SE HAN PASADO DE LISTOS

Hemos leído el manifiesto, y después de sacarnos de su lectura la impresión de que es obra de los patronos...

Dentro de toda la alteración, hablando del caciquismo rojo y demás tópicos ma-

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en cinco minutos EL DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Cólicos EL SELLO YER cura Dolor de Muelas EL SELLO YER cura la Gota EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Al pueblo de Villaverde le decimos LA VIDA NORMAL DEL PUEBLO ESTÁ AMENAZADA...

La fábrica está abusando de la paciencia de todo el pueblo...

La Federación de la Edificación es un organismo serio y con noción exacta de su responsabilidad...

MITIN DE PELUQUEROS

Como anunciamos en nuestro número anterior, esta noche, a las diez, en el salón grande de la Casa del Pueblo...

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las ocho de la noche, Albariles «El Trabajo»...

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana.

Entrecot con salsa picante, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la vinagreta, 2 pesetas ración...

Platos económicos.

A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Albóndigas a la española, una peseta ración.

La acción obrera en Madrid

SE REPRODUCE LA HUELGA DE VILLAVERDE

La torpe intransigencia y la falta de formalidad de la Empresa ha hecho que se reproduzca la huelga en la fábrica de Villaverde...

Una vez más la soberbia intransigencia de la Empresa de la fábrica «Norah» ha sido causa de que estalle un grave conflicto de carácter social.

Una vez más la Empresa «Norah» ha atropellado los legítimos derechos de los trabajadores...

Ha sido la Gerencia la que ha dicho que en la fábrica había una desorganización industrial enorme...

Ha sido la Gerencia la que ha dicho que había un cajero, impuesto por los propietarios de la fábrica...

Ha sido la Gerencia la que ha dicho que la fábrica está mal montada industrialmente desde su fundación...

Ha sido la Gerencia la que ha dicho que se han equivocado los técnicos varias veces al señalar los precios de varias tareas...

Es la Gerencia quien dice que la fábrica se desenvuelve en un estado económico ruinoso...

La Federación Local de la Edificación elude toda responsabilidad de las anomalías que, según la Gerencia, existen...

La Gerencia, con su intransigencia, es un peligro para el negocio de la fábrica...

LA FORESTAL IBERICA

Repario por menor, a domicilio, de carbón de encina superior...

Torrent y Compañía

EL MOTOR

do Repla.—Servicio a la carta.—Precios Restaurantes a cargo del cocinero Gerar...

IMPRESA: MADRERA

NUEVO LIBRO PARA SER FUERTES POR WILLIAM BLAIXIE

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Album revolucionario

EL GAITERO

EL MOTOR